

France



A la Châtelaine, des fouilles archéologiques fructueuses dans l'ancien bourg castral. L'objectif est d'améliorer la connaissance du bourg castral, la partie civile de l'ancien village, et des bâtiments qui s'y trouvent : identifier les méthodes de construction et voir de quelle façon ces îlots ont évolué dans le temps.



Val-d'Oise : à Genainville, les archéologues ont désormais leur centre dédié. Pour la première fois en quinze ans de fouilles, les chercheurs dorment à deux pas du site gallo-romain sur lequel ils travaillent. Ce lieu, qui a encore bien des secrets à livrer, sera à découvrir le 4 septembre lors d'une journée « portes ouvertes ».

Belgique



Près de 200 reconstituteurs lors du week-end d'archéologie expérimentale de l'Archéosite d'Aubechies. Les 31 août et 1 septembre, l'Archéosite et Musée d'Aubechies-Beloeil organise son week-end d'archéologie expérimentale. Cet événement rassemble près de 200 reconstituteurs, artisans et archéologues belges et étrangers afin de faire découvrir au public leur passion et les résultats de leurs expérimentations. Tout le week-end, différentes prestations seront proposées aux visiteurs".

Divers



Les outils des hommes de la Préhistoire étaient-ils simples à fabriquer?

Les Hommes de Néandertal ont maîtrisé la production d'une colle goudronnée à partir d'écorce de bouleau; cela fut longtemps considéré comme la preuve d'un niveau élevé de développement cognitif et culturel. Une équipe internationale dirigée par des chercheurs de l'Université de Tübingen ainsi que de l'Université de New York, a cependant découvert qu'il existait une méthode particulièrement simple pour produire cette colle très utile.